

regui. Como es costumbre de la dirección de la ORIT y respondiendo a una línea ya trazada, las manifestaciones de Jáuregui son abiertamente anti-unitarias. Tratando de burlarse de los sentimientos unitarios de las masas obreras de América Latina, Jáuregui llama "ridículos agentillos del comunismo internacional" a quienes levantamos en el seno del movimiento obrero la bandera de la unidad en la acción. Para la ORIT resulta que la unidad en la acción del movimiento obrero es una maniobra al servicio del Kremlin y de quienes allí gobiernan. Es el pretexto de siempre para negarse a la unidad.

Pero si examinamos el problema de la unidad en la acción del movimiento obrero en sus realizaciones prácticas, tenemos que llegar a la conclusión de que quienes se niegan a la unidad le hacen el juego a la clase patronal, a las grandes compañías extranjeras que explotan a los trabajadores nativos y a los gobiernos que por su carácter clasista no dan espontáneamente los derechos y beneficios que la clase obrera reclama.

Estamos preparando la celebración del próximo 1º de Mayo. Muchos son y muy graves los problemas y demandas de nuestra clase obrera para este 1º de Mayo. El país está abocado a una profunda crisis económica. Los precios del café tienen una clara y constante tendencia a la baja; los precios del cacao están por los suelos; la desocupación obrera, tanto en la ciudad como en el campo, se extiende cada día más; los salarios son bajos en relación con el crecimiento del costo de la vida y fuerzas económicas poderosas actúan para impedir el mejoramiento de los salarios; los campesinos sin tierra están colocando en la orden del día el problema agrario, invadiendo latifundios y procurándose tierras donde trabajar; la competencia extranjera amenaza a industrias na-

cionales de tanta importancia como la del calzado, la del vestido, la de la madera en ebanistería, etc.; los derechos obreros fundamentales, como el derecho de huelga, de contratación colectiva de trabajo y de sindicalización no están suficientemente garantizados por el Código de Trabajo, etc. etc.

Nuestra C.G.T.C. considera que por la solución de estos problemas el movimiento obrero costarricense debe luchar unido, porque son problemas que afectan por igual a todos los trabajadores, cualesquiera que sean sus ideas políticas o sus afiliaciones sindicales. No puede creer nuestra C.G.T.C. que la unidad en la acción del movimiento obrero para luchar porque estos graves problemas se resuelvan justamente, sea servir de instrumento a supuestos propósitos de Moscú. Ningún trabajador lo puede creer tampoco. Es cuestión de examinar nuestros problemas y nuestras demandas.

Es evidente, claro para todo el mundo, que la unión hace la fuerza. Y en tratándose del movimiento obrero, su fortaleza reside precisamente en su unidad. Hoy ninguna de las centrales obreras nacionales puede afirmar sin mentir, que agrupa en sus filas a la inmensa mayoría de los trabajadores organizados. Y los trabajadores no organizados en ninguna central obrera, en ningún sindicato, constituyen la masa fundamental de nuestra clase obrera.

Entonces cabe preguntar: si unimos nuestros esfuerzos, nuestras luchas, todos los trabajadores organizados y no organizados, para pelear por nuestros derechos y para ganar nuestras demandas comunes, estamos sirviendo por eso de instrumentos de los llamados propósitos de Moscú o del llamado comunismo internacional? Si aceptamos esta tesis absurda y falsa estamos renunciando a luchar efectivamente por la solución de todos nues-

tros problemas. Hay en el país muchos sectores económicos nacionales y extranjeros que estarían muy contentos de que la clase obrera renunciara a la lucha. Y que están también muy contentos de la actual situación de división del movimiento obrero costarricense. A quién le hacemos el juego entonces: el Kremlin o a quienes aquí mismo explotan la fuerza de trabajo del obrero costarricense?

Es por eso que estimamos que un 1º de Mayo unitario sería la más grande conquista de nuestro movimiento obrero. Que no haya en la celebración del 1º de Mayo una CGTC y una Rerum Novarum y una CNT y una FOBA y una FETRABA, sino una clase obrera desfilando bajo las banderas de la unidad; que en la tribuna del 1º de Mayo se alce la voz de todos los sectores sindicales y la voz también de los sectores obreros no organizados. Esa es nuestra tesis de unidad para el próximo 1º de Mayo.

COMERCiantes, OBREROS y...

(Viene de la Pág. 8.)

En este memorial se informa al Presidente de la República que se rumora que la Bananera va a dar esas fincas en arriendo a don German Lutz, quien es un ganadero poseedor de grandes cantidades de tierras incultas en Naranjito de Aguirre y que posiblemente dedicaría estas fincas a la ganadería y no a la agricultura menor que necesita esta región y todo el país.

"El Cantón de Aguirre es propiamente agrícola y si no se procede al reparto de las tierras, la vida comercial de este cantón está a punto de desaparecer", dicen los firmantes en dicho memorial.

Encabezan el memorial los señores Carlos Núñez, Octavio Ramírez, Félix de la Peña, doña Margarita Black de Mora, Danilo Ocampo, el Dr. Rodríguez M., Orlando Rojas, Miguel Garbosa, Víctor Mora C, Ubaldo Corea y Hermógenes Mata.

NUESTRO JUAN SANTAMARIA.....

—(Viene de la Pág. 5*)—

que destruir. En primer término repeler, con austera firmeza y con la forma culta que se requiera, el trust extranjero que funda en el oro y en presuntuosa superioridad de raza sus planes de explotación, como si fuéramos los indígenas que encontraron en nuestras playas los conquistadores hispanos. Después, combatir con energía al compatriota de flaca voluntad, al entreguista, que secunda por errada convicción o por menguado cálculo, a los agentes de la invasión filibustera de moderno estilo.

No serán esos los únicos enemigos que Juan

tendrá que desalojar de sus reductos. Producto de malas tendencias atávicas, imitación del extranjero, hábitos de lujo, indolencia criolla, tales los factores que actualmente contribuyen a la frivolidad y al sensualismo, que arrullan, que adormecen y degeneran en último término las fuerzas vivas, las inteligencias luminosas, cegando en flor muchas bellas esperanzas de la Nación".

De la Conferencia leída por el Lic. don ALEJANDRO ALVARADO QUIROS en la Asamblea del Instituto de Alajuela, celebrada el 28 de Agosto de 1931. Publicada en "la obra PROSA ROMANTICA". Páginas 60 a 79).